

HACIENDO PUENTES

MEMORIA DEL ENCUENTRO DE DIACONÍA DISTRITO ENTRE RÍOS

Año 2024 / Número 2

“UNA ALEGRÍA QUE NADIE
LES PODRÁ QUITAR”

(JN 16,22)

La resurrección es motivo de alegría para la comunidad de fe porque revela el triunfo del amor de Dios en el mundo. El amor de Dios es la verdad de Dios puesta en práctica en el mundo. Jesús nos recuerda con cuánto amor nos cuidaba y le pide a Dios en oración que nos cuide. Jesús comparte su alegría con Dios al darse cuenta que su venida al mundo tuvo sentido porque ese pequeño puñado de personas lo escuchó y lo siguió. El motivo de la alegría de Jesús es que la comunidad de fe continúa con la diaconía que él inició: la revolución del amor, el amor como motor para transformar el mundo. La diaconía es un testimonio del amor y de la alegría de Dios.

Pastora Estela Andersen

“Nuestro quehacer diaconico mejora condiciones de vida”



El 11 de mayo de 2024 se reunieron en Ramírez, 5 espacios de trabajo del distrito Entre Ríos: Catequistas, Mujeres, Jóvenes, Encuentro de Diaconía y Consejo Asesor.

“¿Cómo logramos que las comunidades participen de los sueños de las obras diaconicas?”

La jornada comenzó con un devocional y luego los diferentes espacios trabajaron por separado. El encuentro de diaconía se organizó en tres grupos de trabajo: Infancias y juventudes, Mujeres y Salud.

“¿Estamos haciendo servicios o diaconía?”

En los grupos las conversaciones se concentraron en la inclusión y el respeto de los derechos de las infancias en la diaconía, en la forma en que se reparten tareas entre varones y mujeres en las obras diaconicas y en la importancia del trabajo diaconico para la salud de las personas.



Trabajo en grupos



Lic. Pilar Cancelo y Pastor Pablo Münter

En la mayoría de los casos expresaron con asombro cuánto se desconoce la tarea diaconal que realiza el distrito incluso entre las personas de las propias obras diaconales.

“¿Cómo hacemos para enriquecer la misión con la diaconía?”

1. Poner en práctica la inclusión en todas las comunidades, armar mesas diaconales en las congregaciones y generar una red de articulación.
 2. Ver entre todos juntos por dónde ir en términos diaconales, trabajar en una visión colectiva de la diaconía y generar preguntas y debates sobre un horizonte común.
 3. Cuidar los aspectos teológicos en las distintas acciones diaconales, acercar la acción con la proclamación.
 4. Recuperar la Humanización de la práctica en términos de comunicación e intercambio en los debates entre los distintos espacios Diaconales.
 5. Proponer una escucha atenta y asertiva del otro y la otra.
6. Desafiar e integrar la diaconía con la comunidad de fe y viceversa.
7. Mirar y revisar las prácticas de cuidado y de autocuidado que tenemos en nuestros distritos.

“La persona que cuida se merece el mismo cuidado que la persona que es cuidada”

Pilar Cancelo

“Somos un combo de cosas psicofísicas y espirituales, y podemos ser un puente o una barrera”

Pablo Münter

“Para salir hay que sentirse incómodo porque sino no vas a cambiar lo que pasa”

➡ **Relevamiento actualizado de las ‘obras’ diaconales.** Actualizar anualmente los datos necesarios para el conocimiento y el seguimiento del funcionamiento de las obras diaconales del distrito: Poblaciones, modelos de intervención, necesidades personales, profesionales e institucionales.

➡ **Distribución igualitaria de tareas.** Corregir desigualdades sexo-genéricas: revisar las tareas asignadas a las mujeres, tomar conocimiento de sus necesidades, visibilizar su trabajo institucionalmente (cultos, presupuestos, espacios).

- ➡ **Comunicación participativa integral.** Comunicación entre partes separadas. Diálogos internos sólo entre convencidos o conocidos. Indagar cómo piensan las personas asistidas y beneficiadas de la diaconía. Promover un intercambio para que haya una comunicación comunitaria entre varias personas. Crear una forma de comunicación que convoque a la vinculación y al encuentro entre todos.
- ➡ **Institucionalización de la diaconía.** Integrar la diaconía con la vida de fe de la iglesia. Crear liturgias con las personas llamadas a los cargos para asumir los envíos a las tareas diacónicas junto a las comunidades. Preparar cultos de acción de gracias y oraciones de intercesión participativas con personas de las obras diacónicas.
- ➡ **Actualización diacónica.** Consultar las necesidades de capacitación teológica y profesional en las obras diacónicas. Comprender la diaconía desde la misión de la iglesia y pensar la misión de la iglesia con la diaconía. Compartir aprendizajes en redes y espacios diacónicos en una publicación sobre diaconía.
- ➡ **Construcción de una visión colectiva.** Articular entre las obras diacónicas. Conocer otras visiones y formas de trabajo diacónico para integrar experiencias nuevas de otras obras diacónicas del distrito y de la iglesia.

“El trabajo diacónico se hace muy profesionalmente, muy amorosamente y muy poca gente lo sabe”



“Apertura y disponibilidad interna para un abordaje intergeneracional”

El Encuentro de diaconía compartió las conclusiones de los grupos de trabajo con todas las personas presentes. El pastor Delcio Källsten invocó la presencia de Dios en cada espacio de trabajo del distrito y encomendó en sus manos a las infancias, a las y los jóvenes, a las mujeres y a cada una de las personas que hacen posible tantas obras de amor para mayor gloria de Dios.

Las autoridades del distrito agradecieron profundamente la participación de todas las personas en cada uno de los espacios y, en particular, la preparación del Encuentro de Diaconía por parte del equipo organizador integrado por el Servicio Evangélico de Diaconía, la Pastoral de Discapacidad de la IERP y la Fundación Hora de Obrar.



Iglesia Evangélica
del Río de la Plata

